

Kurzbeschreibung der Idee

Der ESS-Kompass wurde 2009 auf Initiative von Ehemaligen eingeführt. Als Studierende war ihnen aufgefallen, dass es gerade aus den Praxiserfahrungen keine Informationen an Schulen gibt. Vielen gelingt nach der Schule nicht immer sofort der „Goldgriff“ in Sachen Studiengang/Ausbildung. So machen manche Absolventen erst einmal noch ein Jahr: FSJ/ Zivildienst/ Work and Travel etc.. Und dem Großteil ging es dabei meistens auch darum, Zeit zu gewinnen, um sich konkret Gedanken um die künftige Ausbildung/Studiengang zu machen. Darüber hinaus wechseln auch Einige noch ihre Ausbildung/Studiengang.

In Anbetracht dieser Tatsachen, entwickelte sich die Idee, dass man den Absolventen an der ESS im Rahmen eines kleinen Projekts die Möglichkeit bietet, die verschiedenen Ausbildungen und Studiengänge schon während der ESS-Zeit kennenzulernen zu können. Und dies aus erster Hand und in lockerem Rahmen, nämlich von ehemaligen Schülern, die vor gar nicht allzu langer Zeit noch in einer ähnlichen Situation waren. Wir hoffen, dass den Schülern so schon während der Schulzeit mehr Orientierung gegeben werden kann.

Und wenn man ehrlich ist: wer kann während der Schulzeit mit absoluter Sicherheit sagen, dass er später Mathematik studieren will, nur weil einem vielleicht der Mathe-Leistungskurs so gut gefallen hat? Wir denken nur wenige! Denn dazu kommt noch, dass in vielen Studiengängen und Ausbildungsgängen einen etwas ganz anderes erwartet, als man vielleicht noch während der Schulzeit geglaubt hat.

Die Präsentationen sind dabei aber keine "Vorläufe" im engeren Sinne. Hier war jedem freie Hand gelassen, die Veranstaltung möglichst abwechslungsreich und individuell zu gestalten. Lediglich folgende Eckdaten sollten jeweils berücksichtigt werden: der Aufbau des Studiums/der Ausbildung, welche Fächer und Bereiche während der Ausbildung dran kommen, wie der Studienalltag abläuft und warum sich die Vortragenden schließlich gerade für diese Ausbildung/dieses Studium und den Studienort entschieden haben.

Immer größer wird auch die Zahl der Absolventen, die ein Auslandsjahr einlegen, ein FSJ oder FÖJ, Ausbildungsberufe oder auch duales Studium. Gerade hier sind Informationen und Erfahrungen unserer Ehemaligen für unsere SchülerInnen sehr willkommen.

Organisatorischer Ablauf (Entwurf als Orientierung):

12.30 Uhr Mittagessen im Speiseraum (freiwillig 😊)

13.00 Uhr kurze Begrüßung und Einweisung der Räume

14.30 Uhr offizielle Begrüßung im Foyer

14.45 Uhr Beginn erster Durchgang Workshopangebote

15.30 Uhr Wechsel

15.45 Uhr 2. Durchgang

16.30 Uhr Kaffeetrinken in netter Runde mit uns Kollegen

17.30 Uhr Ende der Veranstaltung

23.09.23 Ehemaligentreffen in der ESS ab 16.00 bis 22.00 Uhr